

GRANADA

Resumen del año

► DOCE MESES EN DOCE CAPÍTULOS: SALUD, IGUALDAD Y DEPENDENCIA

El sistema sanitario y las políticas sociales, en jaque por los recortes



MARÍA DE LA CRUZ

↑ **Huelga en las cafeterías de hospital.** El año 2013 ha pasado en blanco en las cafeterías de los centros del Virgen de las Nieves, cuyos trabajadores se pusieron en huelga por los incumplimientos de la empresa Brassica. Todavía sigue el proceso abierto y a la espera de otra empresa.



PEPE VILLOSLADA

↑ **Una sala de espera en la furgoneta.** En febrero una familia gaditana se instaló en una furgoneta en la zona de la Plaza de Toros al lado del hospital mientras operaban a su hija de cáncer. No tenían recursos para instalarse en un hotel y convirtieron su vehículo en la sala de espera.



PEPE VILLOSLADA

↑ **Drogas bajo control.** En 2013 se cumplieron diez años del proyecto experimental de prescripción de estupefacientes, Pepsa, que convirtió a Granada en referente nacional. El programa devolvió la vida y la dignidad a los 62 toxicómanos seleccionados.

S. Vallejo GRANADA

El Estado del Bienestar está más tocado que nunca y 2013 no ha sido un buen año para sus pilares fundamentales: el sistema sanitario y las políticas sociales. Los recortes tanto del Gobierno central como de la Junta de Andalucía han hecho que

dos de los ejes fundamentales de la atención a la población

estén más tocados que nunca.

Por eso, han sido continuas las manifestaciones tanto del personal sanitario como de los profesionales de servicios sociales, residencias, centros de discapacitados... reclamando más ayuda para realizar una labor básica para la población. Pero no sólo ha afectado a la asistencia, también a los propios trabajadores y

por ejemplo en 2013 ha habido un auténtico éxodo de profesionales sanitarios a otras comunidades y países.

Pese a todo, el trabajo de los profesionales ha permitido continuar con la marca Granada Salud y su posición de referencia respecto a otras provincias. Ha habido logros médicos, investigaciones pioneras tanto en hospitales como en la Universidad y se continúan aplicando terapias y tratamientos que ocupan por su exclusividad las páginas de los periódicos.

Con la asistencia garantizada por la constancia de los profesionales, el año ha pasado de largo para las grandes infraestructuras. Se continúa el bloque quirúrgico del Virgen de las Nieves y el hospital del PTS sigue a la espera del equipamiento con la vista ya puesta en 2014. El plan de distribución y necesidades está ya definido pero se sigue a la espera de la concesión del contrato tras el diálogo competitivo.

En políticas sociales la ley de Dependencia es la protagonista. En 2013 ha seguido sufriendo ataques económicos y ya son pocas las personas que entran en el sistema. Las residencias siguen pidiendo conciertos y los usuarios no pueden hacer más que esperar.



MARÍA DE LA CRUZ

↑ **Milagros médicos.** En febrero Salud informó de que médicos granadinos habían conseguido por primera vez en España aplicar una técnica conservadora del útero en dos casos de cáncer de endometrio, lo que permitió paralizar el cáncer en dos mujeres para ser madres. Fruto de ese logro nació la pequeña Amanda, en la foto.



MARÍA DE LA CRUZ

↑ **Generosidad extrema.** De las últimas buenas noticias del año ha sido la de Ana Quintana, que donó el riñón a su marido Francisco convirtiéndose en la donante viva número 100 de Granada, que se sitúa a la cabeza nacional en donaciones de órganos.



MAPA/AGUSTÍN MUÑOZ

↑ **Colaboración Salud-UGR.** La investigación y los avances médicos se han sucedido. Los hospitales de la capital han iniciado un ensayo clínico para probar la eficacia de las córneas artificiales descubiertas en la UGR. Es el primer estudio de este tipo del mundo.

GRANADA

Resumen 2013

► SALUD, IGUALDAD Y DEPENDENCIA



← **Decreto contra la exclusión social.** El año 2013 trajo uno de los decretos más ambiciosos de la Junta para la protección de las familias y de los andaluces en riesgo de exclusión y con pocos recursos. Una de las medidas más mencionadas ha sido la garantía de tres comidas al día para los niños a través de los comedores escolares y las escuelas de verano. En la provincia, el decreto ha ayudado a 20.000 personas en 2013.

↓ **Carencias en Dependencia y Ayuda a Domicilio.** Un sector que ha salido durante 2013 a la calle en defensa de su trabajo es el de la Ley de Dependencia y la Ayuda a Domicilio, castigados por los recortes. La Ayuda a Domicilio ha seguido siendo un arma arrojadiza entre instituciones por la dificultad de mantenerla y la necesidad de subvenciones.



LUCIA RIVAS

↑ **Nuevo proyecto asistencial.** No han sido todo recortes en 2013. El sistema de dependencia y ayuda a los discapacitados cuenta con un nuevo recurso: un centro y residencia de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, que completará la red de atención de la provincia.



← **El 'entierro' de la sanidad pública.** La protesta más original de los sindicatos profesionales sanitarios fue la del entierro simbólico de la sanidad andaluza. Incluso con un ataúd y música de capilla escenificaron la destrucción del sistema a la que llevan los recortes y las condiciones laborales de los trabajadores del SAS.



MARÍA DEL C. G.